

# 学校便り 8月

富山県立しらとり支援学校

## 「丁寧に」生きる

教頭 植野 聡

先月の18日、山形県南西沖50km付近で震度6強の強い地震が発生しました。さらに6日後の24日、今度は千葉県南東沖で震度4の地震が発生しました。日本気象協会のHPによると今年度に入って震度4以上の地震が4月は1回、5月は6回、6月には7回と結構多く発生しております。

私たちが記憶から消し去ることができない東北地方を襲った東日本大震災から8年が経ちました。この大震災を体験された先生が、翌年異動で内陸部の学校へ転任された時、生徒たちに講話した内容が載った学校通信を読む機会がありました。悲劇を目の当たりにした講話内容でしたが、聞いていた生徒はもちろん先生方も大変感動したそうです。その通信の一節に“「生きていると時に理不尽なこともある」という事です。「努力は報われる」という言葉があります。確かにそのとおりであって、世の中は努力なしでは達成できないことの方が圧倒的に多いです。しかし「必ず」報われるわけではないのです。何が原因になるかは人によって差はあれ、私たちの必死の努力が、または大切な思いが、何の前触れもなく、ぷつぷつと途切れてしまうこともあるのです。その時、私たちは何を思うのでしょうか。私は震災後、1日1日を「丁寧に」送るよう心掛けるようになりました。今、私の時間がぷつぷつと途切れてしまってもしている何か突然終わりを迎えてしまっても、「後悔」だけはしなくて良いように。”とあります。

毎日の生活が当たり前のように感じてしまいがちですが、自分の周りの人や物に対して感謝し、1分1秒を大切に「丁寧に」生きるということを考えてみることも大切なかもしれません。

明日から子供たちが待ちに待った夏休みです。毎日毎日1分1秒を大切に力いっぱい楽しんでもらいたいです。



### — 夏季休業中の行事予定 —

- 7月26日(金) 登校日(小)  
おはなし宅配便(小1・2・4)
- 7月27日(土) とやまアビリンピック2019
- 7月29日(月) 登校日(中)  
城山中学校との交流及び共同学習(中)
- 8月1日(木) 登校日(高)  
進路学習会(高3の保護者)
- 8月8日(木) 登校日(小)  
おはなし宅配便(小3・5・6)
- 8月9日(金) 登校日(中2・3)  
学年懇談会(中3の保護者)
- 8月21日(水) 登校日(中1・高)  
中学部体験入学
- 8月22日(木) 高等部体験入学
- 8月27日(火) 全校登校日
- 9月2日(月) 始業式 通常日課 給食開始

※7月22日(月)～7月31日(水) 家庭訪問

※プール開放日については、6月28日付けの案内をご覧ください。

※登校日の下校バスは、11:20に学校を発車します。

### 災害時の児童生徒引き渡し訓練を終えて

6月25日(火)に、地震が発生した想定で、児童生徒がグラウンドへの避難訓練を行いました。その後、保護者の方に参加していただき、災害時の児童生徒の引き渡し訓練を実施しました。

避難訓練と引き渡し訓練を一つの訓練として行うことにより、より実際の災害時に近い訓練ができました。

災害時には、想定外の事態が発生することが考えられます。どのような場合でも、安全に対処できるよう訓練を重ねていきたいと思えます。

保護者の皆様には、当日の参加や事後アンケートへのご協力をいただき、どうもありがとうございました。



## 富山県警察学校との交流及び共同学習

7月4日(木)に富山県警察学校の学生さん48名を迎え、交流及び共同学習を行いました。若くてフレッシュな学生さんの元気な挨拶を聞いて、子供たちはいつも以上に元気よく挨拶を返したり、笑顔で敬礼したりする様子が見られました。授業や部活動への参加では、子供たちが自分から学生さんにコミュニケーションをとる様子や、いつも以上に張り切って活動する場面が学校中の至る所で見られました。交流後には、「子供たちに分かりやすい教材が工夫されていた。」「子供たちが積極的に声を掛けてくれてうれしかった。」など、学生さんからたくさんの感想が聞かれました。学生さんは、来年度から派出所など現場で働かれるということです。

### 中学部共同宿泊学習(1・2年生)

6月20日(木)、6月21日(金)に、二上まなび交流館にて中学部1・2年生の共同宿泊学習を行いました。一日目のハイキングでは、大自然の中、友達と励まし合いながら山道を歩く姿が見られました。キャンドルサービスでは、歌を歌ったり、ダンスやゲームをしたりして、友達と楽しい時間を過ごしました。二日目の野外炊飯では、野菜を切ったり、かまどで火を起こしたりと、安全に気を付けながら、友達と協力してカレーライスを作りました。自分たちで作ったカレーライスは、とてもおいしく、どの生徒も「おいしいね。」と言いながら笑顔で食べていました。

「自分のことは自分でする」  
「友達と協力して活動する」  
「ルールや時間を守って行動する」の三つの目当てを意識して、それぞれが充実した二日間を過ごすことができました。



### マナーアップ評価週間

7月1日(月)～5日(金)、通学バスや路線バスでの乗車マナーや停留所でのマナーの向上を目的にした取組を行いました。期間中は、通学バスごとに、乗車マナーについて介助員の方に三段階で評価してもらったり、路線バスを利用している生徒同士が互いに評価し合ったりしました。

次回の評価週間は12月です。

### デイサービス等事業所との連絡会

7月8日(月)、児童生徒の支援方法等に関する共通理解を深め、安全な活動の推進と余暇活動支援及び教育活動の充実を図ることを目的に、デイサービス等事業所と担任等が懇談をしました。22事業所から参加があり、保護者の皆様から同意を得て、子供たちの学校やデイサービス等事業所での様子について互いに熱心に情報交換をしました。事業所の方からは、「支援の方針についての確認や見直しが行えた。」「夏休み前に情報交換ができ、とても有意義だった。」などの感想をいただきました。

### 一寄宿舎からのお知らせ

2学期は、9月2日(月)より開舎となります。  
荷物の搬入については、8月30日(金)の9時から16時及び9月2日(月)にお願いします。

### 保健室からのお知らせ ～夏を健康に過ごすための注意 熱中症対策～

★こんな人は熱中症になりやすい!

- ① 肥満の人
- ② 体調の悪い人
- ③ 暑さに慣れていない人
- ④ 持病のある人
- ⑤ 幼児・高齢者

★こんな日は熱中症になりやすい!

- ① 気温が高い日
- ② 湿度が高い日
- ③ 風が弱い日
- ④ 急に暑くなった日

- <予防> その1 塩分の含まれた水分をこまめにとりましょう。(スポーツドリンクなど)  
その2 出かけるときには日傘・帽子を身に着けよう。  
その3 通気性の良い服装を選びましょう。  
その4 暑いときには無理をせず、休むようにしましょう。  
※ 意識がはっきりしていないときはすぐに医療機関を受診しましょう!